
В дни работы ,XXV съезда 
пашей партии мы все внима-
тельно знакомились с его пда-
териалами,- которые публико-
вались в газетах, звучали в 
радио- г телевизионных пере-
дачах. После съезда я еще 
раз вернулся к его материа-
лам, в это повторное прочте-
ние помогло более отчетливо 
представить себе то, что уже 
сделано нашей страной, и то, 

что предстоит еще -сделать. 
На пять лет вперед намече-

ны пути развития страны, при-

чем намечены детально, с точ-
ностью -до процентов. Идет 
речь и о перспективной плани-

ровании, мы уже сегодня мо-
жем предвидеть в общих чер-

тах то, что будет не только 
через пять, но через 10-15 
лет! Задача огромны, задачи 
напряже,нны, задача выполни- 
мы. Вся история нашей стра-
ны подтверждает , выполни-
мость наших планов. Отчетный 
доклад Центрального Комите-
та на XXV съезде со всей 
очевидностью показал, как 
много сделано нашей партией 
для того, чтобы планы стано-
вились жизнью о каждого сего-
дняшнего дня. 

Мы, сотрудники медгтцнн-

ского института, готовим вра-

чей, ведем научные исследова-

ния, которые должны облег-
чить борьбу с заболеваниями. В 
материалах съезда немало ска-

зано о том, как должна стро-

иться такая работа. Это ведь 

прямо к нам относятся, слова 

о необходимости усилить ис-

следования, которые направле-

ны на решение важнейших 
медико-биологических проблем, 
об улучшении подготовка спе-

циалистов с высшим образо-
ванием, о повышении их идей-
но-политического воспитания. 

Нам нужно все время помнить 
о том, что предстоящая пяти-

летка - пятилетка качества и 

эффективности. Значит, мы, 

преподаватели, обязаны все 

время думать о совершенство-

вании наших методических 

приемов.В- этом отношении 

многое делается, но, конечно, 

далеко еще не все сделано. 

"nanbi парт"" - 

ЗАДАЧИв ж.ао.. 

ОГРОМНЫ, 
НАПРЯЖЕННЫ, 

ВЫ ПОАНИМ Ы 
Как . можно полнее передавать 
опыт. преподавателей старших 
более молодым, учиться педа-
гогической теории и делиться 
друг с другом приемами педа-
гогической практики, постоян-
но думать о соиеригепствова-

нии этих приемов гг средств. 
воспитательной работы — вот 
к• чему призывают решения 
XXV съезда. Мы должны по-
стоянно иметь в виду, что 
каждый выпуск врачей должен 
отличаться от .предыдущего 
больнигм умением, большими 
знаниями и болыпей обшей 
культурой. В значительной сте-
пени эта общая культура фор-
мируется на младших курсах, 
поэтому в этой области на 
нашей кафедре лежит боль-
шая ответственность. 

В решениях съезда говорит-
ся и о необходимости разви-
вать научно-исследовательскую 
работу в высших учебных за-

ведениях. Это тоже относится 

к нам непосредственно. Мы 
все должны заботиться о том, 

чтобы эффективность труда 
постоянно возрастала. Партия 
указывает пути для достиже-

ния этой цели. Один из них— • 
совершенствование организа-
ции ггаучйых1 исследований. 
Вступая в новую пятилетку, 

нам, очевидно, надо еще' раз 
продумать взаимную увязку 

отдельных тем, расста'йовку 
сил, постоянно иметь в виду 

совершенствование подготовки 

научно-педагогическтгх кадров. 

Очень быстро пройдут пять 

пет, к мы как бы поднимемся 

на новую ступень. Уже сейчас 
мы должны думать о том, что-

бы нашими общим" усилиями 
эта ступенька стала как мож-

но более высокой, .чтобы она 

являлась достойным заверше-

нием' начатого и не менее до-

стойным основанием для всего 
того хорошего, что будет стро-

иться дальше. 

Профессор Г. КАТИ НАС, 
зав. кафедрой гистологии 

Н4ВРЕ В НОВОЙ 
Патриотический подъем, го-

товность к новым свершениям, 

распространившиеся на всю 

общественную жизнь нашей 
страны, вызвали решения XXV 
съезда КПСС. 

В решениях съезда много 

внимания уделено вопросу по-

вышения благосостояния тру-

дящихся. Неразрывно • с этим 

связано улучшение охраны здо-

ровьясоветских людей — за-

дача, которую предстоит ре- 

шать медицинским работни-
кам. При этом особая роль 

выпадает- на нас, акушеров-

гинекологов. Советская аку-

шерская наука' в - настоящее 

время своей очередной задачей 
поставила изучение вопросов 

по антенатальной охране пло-

да, поскольку благоприятное 
формирование ребенка и здо-

ровье взрослого человека' во 

многом зависят от условий его 

внутриутробного - развития. 

Именно поэтому в нашей кли-

нике большое значение прида-

ется лабораторному сектору—

помимо клинической, биохими-
ческой, гематологической и эн-

докринологической лаборато-
рнй,'заново создается электро-

физиологнческая лаборатория, 
где с помощью метода элек-

троэнцефалографии будет вы-

являться скрыто протекающая 
•патология (например, поздние 

токсикозы). В дородовом отде-

лении оборудуется физиологи-
ческая лаборатория по- изуче-

нию сосудистых реакций, так-

же имеющях большое значение 

н ранней. диагностике поздних 

КЛИНИКЕ 
токсикозов.. Следует подчерк-

нуть, что ряд новых диагно 
стическнх тестов и аппаратов 

разработали и создали сами 

сотрудники кафедры. 
Уже четвертый месяц рабо- 

тягот гинекологические отделе- 
ния нашей клиники — опера. 

тивное и консервативное. Ус. 
пешно идут большие й малые 
операции, больные с хрониче- 

скими и подострыми воспали-

тельными процессами получа-

ют лечение в отличном физио• 
"терапевтическом отделении. 

Строители дали нам простор-

ные палаты, хорошо отремон-

тированные перевязочные н 

операционные. Все оборудова-
ние новое, в операционной 
постоянную температуру будут 
'поддерживать кондиционеры. В 
марте открывается часть аку-

шерской клинвкп, на очере-

ди — родильное отделение. 
Наш коллектив получил 

фактически новую, по совре-
менному оборудованную кли-

нику,.и это обязывает нас еще 

лучше охранять здоровье жен-
щин. Сотрудники кафедры го-

товы приложить ,все силы для 

успешного выполнения задач, 
поставленных перед медицин-

скими работникамн XXV съез-
дом партии. 

Профессор Ю. Новиков, 
зав, кафедрой акушерства 

н гинекологии 
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9G',.<%r+ rl, дней . . . у 
НABEPI-IOE, не стоит говорить 

о том, что каждый день, про-

веденный в институте, приносит 
студентам много нового, ио сов 

сем не каждый день остается в 

памяти, особенно когда этих дней 
накопилось больше двух тысяч, 
как у наших шестикурсников. 

И не о веселых капустниках, 

не о жарком стройотрядовском .ле-

те говорят сегодня выпускники. 

Нет, они вспоминают об институт-

ских днях и событиях, которые 
были решающилш в выборе специ-

альности, о встречах с преподава-

телями, которые помогли найти то, 

быть может, малое, без чего се-

годня им было бы трудно. . 

Рассказывает Алина Дубинская 
(632-я группа): «п пришла в ин-
ститут с надеждой стать акуше-

ром -гинекологом. Только эта спе-

циальность, считала я, — самая 

благородная н, как говорят, самая 

« женская". И вот первая клини-

ка — терапевтическая, первый 
больной — с гломерулонефритом. 
Первый преподаватель Борис Бо- , 

рисович Бондаренко — настоящий 
врач (до третьего курса все ка-

залось ненастоящим). Тогда-то: 
терапия и стала для меня самой 
серьезной, сложной н интересной 
наукой (в особенности нефроло-
гия). Сейчас, когда я уже почта , 

врач-терапевт, хочу сказать, что, 

на мой взгляд, самая важная ка-

федра в институте—кафедра про-

педевтикн .внутренних болезней. 
Имено здесь еще совершенно бес-. 
полгощны х студентов учат первой 
врачебной азбуке. От этой кафед-
ры зависит наш будущий врачеб-
ный почерк. Я очень благодарна. 
преподавателям этой и двух дру-

гих терапевтичроких .кафедр за 

их лекции, за их, отношение к сту-

дентам, за всю учебную работую. 
Известно, что самый маленький 

ВЫПУСКНИКИ 0 СВОИХ УЧИТЕЛЯХ Й 0 СЕБЕ 

поток VI курса — акушерский. 
Попадают на него самые увлечен-

ные и знающие ребята,, казалось 

бы, тих интерес к предмету на-

столько велик, что, повысвть его 

трудно. . , 

Но слово 601-й группе: а1 сен-

тября мы познакомились с 'новым 
преподавателем .Вадимом И вано-

вичем Грицуком. Первое знаком-

ство — первые вопросы: обычное 
дело. Неожиданно для нас отве-

ты Вадима .Ивановича оказались 

настолько интересными, а сам он 

таким живым, общительным собе-
седнггком, с широкими и 'разносто-
ронггимп интересами, что захоте-

лось спрашивать еще и еще. 'Во-
просы наши уже выходили•за пре-

делы предмета.. -Каждая новая 

тема в изложение Вадима Ивано-
вича была для нас как открытие. 

Обычное учебное время растяги-
валось—столько мы узнавали за 

полтора часа. И не было в на-
шей группе студента, которому не 

захотелось 6ы остаться после за-

нятий вместе со всеми, чтобы по-

говорить с преподавателем, посо-

ветоваться. 

Очень много дал нам В. Й. Гргг-
цук, но многого он требовал и от 

нас. Приходилось часто сидеть в 

библиотеке, усердно работать до 
ма. И мы рады, что смогли пере-

нять от Вадима Ивановича ча-

стгщу его увлеченности наукой, 
его энергии, трудолюбия, интере-

са к больным'. 
Говорит студент 640-й группы 

Слава Игнатьев: «Что было самым 

ярким — сказать трудно. Часто 
вспоминаю занятия по' факультет-
ской терапии, вел их у нас Сергей 

Васгьпьевич Канаев. Цель каждо-

го занятия — правильный диаг-

ноз больного. Болезнь—преступ-
иигс, больной— детективный сю-

жет, студент — следователь. Кто 
найдет правильный, логичный 
ход — тот победитель. Участво-
вать в такой «игре» хотелось всем. 
Даже ребята, не отличающиеся 
особой актггвггостью, высказывали 

свои предложения. Подчас разго-

ралНсь споры. Стыдно было выхо-

дить из них побежденным, и ре-

бята старательно готовились к за 
пятиям, больше читали, чаще бы-
вали у больных. Сергей Василье- " 
вич не мешал нам спорить, он 

только иногда направлял нас, ес-

лию мы слишком отвлекались. Он 
видел большую пользу 'в таких 
коллективных поисках решения. 
Результаты сессии показали, что 

он не ошибался». 

Разговор наш с шестикурсни- 
нами состоялся недели. две тому 

назад. Настроение у ребят,; есте-
ственно, былр,неспокойным, мысли 

заняты одним — предстоящим 

распределением. Все мечтают ра-

ботать только по специальности. 
Отсюда гг наш первый вопрос: как 

пришел' студент к своему выбору. 
Второй вопрос был связан с пла-. 

нами на ,будущеё. Но о планах 

разговори не полупилось. «Не бу-
дем забегать вперед событий, -
скааалтг ребята, — вот после рас- 

пределенггя*. - 

Что ж, до встречи на страни-

цах выпускного номера: А пока 

пожелаем еще раз всем выпуск-

ннкалг удачи на распределении. 

0. МЕРКУЛ0ВА, студкор 

В плане шестого года обучения есть короткая курация на 

кафедре лечебной физкультуры. За б дней, проведенных е 

клиниках с преподавателями этой кафедры, выпускники зна-

комятся с методами проведения занятий с больными по ле-

чебной физкультуре, 1ia снимке: студенты 648-й группы в ка-

бинете лечебной физкультуры наблюдают за заняп+ямм боль-
ных. 

Фото Л. Богачевой и Ю. Сунцова 

ХРОНИКА 
Кафедры биохимии и совет мо-

лодых ученых 1-го ЛМИ пригла-

шают всех хселаюгцих принять 

участие в работе семинара Струк
тура и биологические функции 
протеолитических ферментов и их 

роль в механизмах патологиче-

ских проиессовю. 

Семинар будет проходить (22-
26 марта) в аудмторви Na 2. 
Начало заседаний в 17 час. 15 мин. 

МЕСЯЧНИК 

ДОНОРСТВА 

Третий курс: 249 
То н дело встречаёпгь теперь 

в институте студентов с малень-

кой красной капелькой на лацка-

не и невольно проникаешься к 

ним уважением. Это — до:норы. 

249 человек на III курсе безвов-
мездно сдали кровь. Четверо и3 

тести доноров 332-й группы от-

дали по 400 г: Эти ребята утке 

награждены значком донора пОт-
крытое сердце». Ю. Лукгги без-
возмездно сдавал кровь 10 раз, 
В. Начкения и С. Стариков -по 
4 раза, Т. Михайлов - 3 раза. 
332-л группа - не единствен-

ная на курсе, активно участвую 

щая в месячнике безвозмездного 
донорства. Десять студентов сда-

ли кровь из 333-й группы, по 8 
человек -- из 325, 307, 306-й 
групп. 

Студенты не только сдавали 
нравь, но и помогали обслужива-
ющему персоналу на донорском 
пункте: Е. Черны шева и Ю. Лу-
кин вели документацию, Н. Со-
колова делала перевязки. 

Месячник безвозмездного до-
норства продолжается. 



2 ПУЛЬС 

ОПА: традиционное 

и новое 

ПЕРЕД СОБОЙ 
М 

ТОВАРИЩАМИ 
Что 'нового в ньпн^швей общест-

венни-цолитическои . пестации?11е 
так уж много. Как н раньше, фор-
ма проведения ОПА будет носить 

характер принципиальной и дру-

желюбной беседы между группой 
и комиссией. Hмевно такая беседа 
позволят критически оцепить ра-

боту группы, каждого комсомоль-

ца, взглянуть на бюро и комитет 

ВЛКСМ со стороны и увидеть не 

Только положителы ьнй опыт, на-

копленный за год работы, ио п 

просчеты, недостатки. 
В отличие от прошлых лет рас-

пмсание-проведения аттестации в 

этом году предлагается не «свер-

ху» - комитетом комсомола, а 

«снизу» - поТоКовымП комиссия-

ми 
Комитет комсомола, потоковые 

бюро, как всегда рассчитывают на 

поддержку гг помощь старших то-

варищей - кураторов партийных 
бюро, кураторов кафедр. Хотелось 
бы видеть больше завнтересован-

ного участия и конкретной помо-

щи кураторов при проведении этой 
очень важной в жизни комсомоль-

ской организации кампании. Ведь 
иногда вся помощь представите-

ля партийного бюро сводилась к 

ожиданию отчета, под которым 

ему нужно поставить подпись. А 
куратор кафедры? В группах I-
11 курсов, где курацггя - реаль-

ное явление, присутствие на атте-

стации преподавателя - куратора 

правомерно и полезно. А на стар -

лих курсах? Каков смысл при-

хода «куратора», если он на Ле-
кпнсколг зачете впервые видит 

группу? Ну, вот они встретились: 
куратор и группа. На полтора ча-

са. И расстались, чтобы забыть 
друг друга.., А так ведь бывает 
нередко. 

• Изменилась карта ОПА. Теперь 
она состоит из двух частей. Пер-
вая отражает качественную оцен-

ку общественной работы комсо-

мольца, участие в СНО, в ФОП, 
успеваемость н учебную дисцип-

лтгну. (Комитет комсомола просит 

руководителей при заполнении 

карты приншгпналыго н конкретно 

сетенивать работу стлдента). Вто-
рая часть карты ОПА предна-

еначена для статистической обра-. 
ботки машиносчетной станции пн-

ститутз. По поручению комитета 

этим займутся комсомольцы V 
курса лечебного факультета. Ма-
шинная лбработка карт значитель-
но облегчит работу комиссий и по-

зволит получить точный иггфровой 
материал, свидетельствугогций об 
общественной активности студен-

тов ЛМИ, поможет сопоставить 

успеваемость п общественные по= 
ручения, среднее медицинское об-
разование и работу врачами 

стройотрядов, успеваемость . и 

холгсомольскуго дисциплину и 

Т. Д. 

По традиции аттестацию в ин-

ституте начали выпускники. За 
две недели, между «гриппом» н 

распределением, комиссия по при-

ему Ленинского зачета проделала 

большую организационную работу 
и уже сейчас можно говорить о 

первых итогах аттестации д ком-

сомольских организациях выписк-

ных курсов. Все студенты хирур-

гического и акушерского потоков 

VI курса сдали Ленинский зачет. 

Высшую оценку-«отличнол- по-. 

лучили 14 человек на акушерском 

потоке и 27 - на хирургическом. 

Интересное предложение внесла 

комсомольцы хирургического по-

тока: карту ОПА для вы пускни-

ков составлять таким образом, 
чтобы она могла отразить рост 

общественной активности хомсо-

мольиа. 

С 15 марта обществепво-поли-
тическая аттестация началась на 

других курсах, 

Л. СЕРОУС, 
член комитета комсомола 

л 

У многих студентов вызвала ин-

терес выставка политического пла-

ката, организованная интерсове-

том и комитетом комсомола. Экс-
позиция выставки 27 работ со-

ветских н иностранных учащих-

ся - в апреле будет размещена в 
вестибюле седьмой аудитории. 

На снимке: в день открытия 

выставки в третьем студенческом 

общежитии. 

Фото М. Богомолова, 
студента 11 курса 

ТОЛЬКО что закончилась лек-
ция, студенты выходят из 

аудитории. В гуле голосов всегда 

можно услышать несколько реп-

лик о только что прослушанной 
лекции. Они разные, эти реплики, 

но, к сожалению, часто бывают 
не очень ,лестными. Видимо, это 

объясняется тем, что .лекция, ко-

торая поправилась, никаких тол-

ков не вызывает в воспринимает-

ся как естественное, само собой 
разумеющееся событве. Иное де-

ло, когда студенты вспоминают 

лекцию, а то н целый лекцион-

ный курс с чувством неудовлетво-

ренности. Тогда обмен мнениями 

растягивается надолго. 

В томя что это именно так, мы 

убедились, проведя опрос среди 

своих однокурсников. Вопросы 
были подобраны таггим образом, 
чтобы из ответов стало яс-

но, какие лекции и поче-

му студентам нравятся, а ка-

кие нет, от чего зависит посе-

щаемость лекций и какие пути 

они предлагают для ее улучше-

Ния. 

ссИз первых рук» 

В ходе опроса выяснилось сле-

дующее. Хотя студентам и неве-

домо, как готовят свои лекции 

уважаемые профессора и препо-

даватели, сам факт хорошей (или 
плохой) подготовки лекционного 

материала всегда четко ощуща-

ется аудиторией. Оказалось, что 

студенты очень любят, когда лек-

тор не просто излагает ту или 

иную тему, а живым, образным 
языком беседует с аудиторией, не 

уподобляется теледиктору, кото-

рого не волнует, чем заняты слу-

шатели, а, пользуясь широчайшн-
ми возможностями прямого чело-

веческого обгцения, передает свои 

знания и опыт кнз первых рук». 

•БОлЪШинСтво пятикурсников 

считает, что посещаемость лекций 
зависит не столько от усердия 

студентов, сколько от качества и 

«интересности» лекции. В поня-

тие «хорошее качество» студенты 

вкладывают содержатели гость и 

актуальность предлагаемого мате-

риала, четкость его изложения, я 

также необходимость знания это-

го материала в дальнейшем (на 
экзамене, в практической деятель-

ности и т. д.). 
В числе лекций, этим требова-

ниям, по мнению студентов, не 

отвечающих, большинство назва-

ло лекции по истории медицины. 

Вот только один отзыв о них: 

«Сухой перечень дат, фамилий, 
событий, демонстрация обложек и 

переплетов старых книг навевали 

туман п сон». 

Много претензий оказалось у 

пятш урснихов к кафедре травма-

тологии. «Ездить через весь город 

ради многословных и малосодер-

жательных лекций было,'пожатуй, 
однил+ из самых серьезных испы-

тангпй семестра»,-это из отзывов 

однокурсников. Как исключение в 

ffацш,сае,,и ,kазгоВа`i а ..секи,я.k 

курсе по травматологии пятикурс-

ники отметцли лекции, тема кото-

рых касалась ожогов, - они были 
содержательны и насыщены -инте-

ресным фактическим материалом. 

С дрожью, в буквалыюм смысле 

слова, вспоминают студенты вто-

рого потока V курса об одном 

зимнем дне, когда холод 13-й 
аудитории и последовательная де-

монстрация ряда фильмов по во -

ОЦЕНКУ 
СТАВИТ 
СТУДЕНТ 
еиио-полевой хирургии п граждан-

ской обороне прггковалгн студентов 

на весь учебный день к скрипу-

чилг креслам промерзшего зала. 

«Учебные кинофильмы-это всег-

да интересно,-сказал нам один 

однокурсник.-.Жаль, что несогла-
сованность в действиях кафедр в 

тот памятный день заставила за-

помнить вместо содержания филь-
мов холод и мрак». '-гз этого по-

яснения следует, что многочасо-

вой «киноморозгтпы гый» сеанс -

совсем не система, а алучайное 
стечение обстоятельств. А вот по-

лупустая аудитория перед лекто-

ром-не такая уж редкость. Один 
из вопросов ашгеты касался имен-

но этой проблемы. 

Итак, 
тiосещаемость... 

Большинство пятикурсников для 

иллюстрации лекций с высокой 
посещаемостью (достигнутой без 
помощи деканата и учебно-воспи-
тательной комиссии курса) приве-

ли одни н те же примеры: это 

лекции по фармакологии, органи-

зации здравоохранения, детским и 

глазвым болезням, биохимии, 
большинство лекций терапевтиче-

ского цикла и некоторые другие. 

Действительно, на лекциях по 

этик предметам не требовались 
проверки-н так бывало ясно, что 

в аудитории 80-90 проц. курса. 

Но не на всех кафедрах дело 

обстоит так. Как выяснилось при 

опросе, однозначный ответ, объ-
ясняющий причину плохой посе-

щаемости, дать невозможно. Ска-
жем лишь о некоторых, наиболее 
общих н часто встречавшихся за-

мечаниях. Будуиннне хирурги, с 

трепетом слушавшие лекции по 

своему любимому предмету, смог-

ли перечислить лишь несколько из 

них, особа запомнившихся п яр-

ких. Это лекции, прочитанные 

И. Л. Рассветаевы м (кафедра об -

иней хирургии), А. О. Левиным 
(факультетская хирургия), а так-

же лекции, посвяпненные анато-

мии сердечно-сосудистой системы, 

прочитанные А. К. Косоуродым 
(нормальная анатомия). Доволь-
ны пятикурсники и лекциями, чи-

таемыми в настоящее время пре-

подавателями кафедры детской 
хирургии. Основными замечания-

ми к ряду других лекций хирур-

гического цикла у студентов бы-
ло: «Мало нового», «Слншколг 
близко к учебнику». 

Многие студенты недопольны 

повторением лекций на одну и ту 

же тему на нескольких кафедрах. 
Дублирование тематики без за-

метного углубления излагаемого 

материала - явление не слиш-

ком редкое. Для студентов V 
курса-это лекции «по шоку» на 

кафедрах общей хирургии и трав-

матологии, «по абсцессу легкого» 

--на кафедрах факультетской хи-

рургигн 1г госпиталы1ой хирургии. 

Улыбку у студентов вызывают 

факты, когда разные преподава-

тели иллюстрируют свои лекции в 

течение года одними и теми же 

примерами (пнтересио, знают ,иг 

об этом лекторы?) 

Как сделать 

лучине? 
Напрашивается любопытный 

вывод: оценить «пнтересностьл, 

доступность н оригиналы1оеть 

лекиггй можно лишь попрпсутст-

НОвав на них, что называется, ав 

шкуре студента». Но для того, 

чтобы понять, много ли студенту 

надо, совсем ке обязательно бы-
ватьв этой самой «шкуре». Ведь 
в аудитории сидят студенты, ко-

торым лекция и адресована. Так 
почему же так редко обращают-
ся кафедры с простым вопросом к 

слушателям: «Что пе понравилось, 

как сделать лучше?» (вместо «IIo-
чему опять половина потока от-

сутствует?»). Приятное исключе-

ние в этом смысле составляют ка-

федры нервных болезней и судеб-
ной медицины. Здесь принято ино-

гда обсуждать с представителями 

актива курса хорошие и плохие 

стороны только что прочитанной 
лекции. Нам кажется, что это-

одик из реальных путей для ре-

шения «лекцнопнойг» проблемы' 

Студенты V курса 

М. КУТАЕВА, член комитета 

комсомола, студкор 

М. СИТНЙКОВА, 
староста 1-го потока, 

Ленинский стипендиат 

E C T b Ч Е М П И 
В воскресенье 14 марта 

проходили соревнования сям-

бистов на «Приз первокурсни-

ка». В упорной борьбе опре-

делились чемпиоггь1 в Каждой 

весовой категории: В. Нецец-

кий, А. Вахрушев, Н. Алек-

сандров, В. Агафонов, А. Бе-
денюк, М. Школьник. Наибо-
лее удачно выступил студент 

104-1t группы Н. Александров. 
Все пять поеппнков он закон-

чил чистой победой. 
Соревповапия прошли друж-

но, пнтересио. Болельщики ос -

О Н Ы'' 
талггсь донольньы. Их, правда, 

было немного, но зато это 

истипггые знатоки: А. Чигврнн-
ский, В. Брагшии, В. Шаров, 
А. Дмитриев. 

А. ЗЛОВИН, 
студент 1 курса 

Социальный 

прогресс 

и современность 
Так была сформулирована те-

ма., ставшая предметом интерес-

ного обсуждения на интернацио-

нальной теоретической кохферен-

цигл которая была подготовлена 

кафедрой философии и активом 
ПI курса п состоялась 12 марта. 

Лозунгом конференции стали 

слова Л. И. Брежнева: «Дело сво-

боды, дело прогресса непобеди-
мо», 

Конференцию открыл зав. ка-

федрой философии доцент Н. М, 
Васюков. Он отметил, что сущ-

вость современной эпохи состав-
ляет переход от кзлытализма к 

социализму и коммунизму 

во всемирном масштабе. Это 
значит, что на вашей планете 

происходят величайшие социаль-

ные преобразования. Однилi 
из важны х показателей обще-
ственного прогресса является сте-

пень удовлетворения материаль-

ных п духовных потребностей че-

ловека, всестороннее и гармо-

ничное развитие личности. На 
осуществление этой задачи наце-

лены решения ХКV съезда КПСС 
и все творческие усилия совет-

ского народа. 

Из шести ,докладов трудно вы-

делить лучший. Жорж Наддур 
(Ливан), студент 312-й группы, 

в докладе «Ленин об обществен-
но`[ прогрессе» говорил о том, 

что лензгхские идеи о сущности 

общественного прогресса, его 

движущих 'силах и формах тгцеют 

неоценимое значение и в наши 

дни. В них рабочий класс черпа- 

ет понимание исторического раз-

вития, а также уверенность в по-

беде нового над старым. Капита-
лизм - это общество без буду-
щего. Комлгуни&м - вот самый 
возвышенный идеал, во тьмя кото-

рого стоит жить и бороться. 
0б огромной роли науки в сов- 

ременнох обществе, об изменении 

характера научной деятельности, 

все большем значении обществен-
ного характера производгтва на 

уптнъiх знаний говорил студент из 

Финляндии Палиц Пекна..(306-я 
группа) в докладе «Научно-тех-
нический прогресс и современ-

ность». 

Очень понравился слушателям 

доклад студента 351-й группы 

Томаса Вагнера (ГДР), который 
затронул интересующие многих 

вопросы о проблеме человека, его 

биологической' сущности и соци-

альном развитии, новой среде 

обитания, как социальной пробле-
ме. 

Глубокие теоретические обоб-
щения содержал доклад студента 

306-й группы М. Иваново: «Си-
стема «наука и техника» в науч-

но-техническом прогрессе», 

С большим вниманием были 
прослушаны доклады «Социаль-
ный прогресс и классовый 
подход» Р. Максимовой (337-я 
группа) и «Социальный про-

гресс и мировой революцион-

ный процесс» Р. Мухаммедши-
ной (461-я группа). 

Секретарь койсомочыкого бю-
ро III курса стоматологического 

факультета М. Тарибова от имени 

всех присутствующих студентов 

поблагодарила организаторов за 

хорошо подготовленную и инте-

ресно проведенную конференцию. 

Н. ТОРОПОВА, 
председатель профбюро 111 
курса стоматологического 

факультета 
О. ИВАНОВА, 

член комсомольского бюро 
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